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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL DÍA 14 DE 
FEBRERO DE DOS MIL DOCE. 

 
ASISTENTES  
 
ALCALDE: 
 
D. AFRO OLABE MARTINEZ 
 
CONCEJALES/AS: 
Dª. MAR HERRERA NOGALES 
D. MARINO MARTINEZ DE ALBENIZ 
Dª. MILAGROS LÓPEZ DE MUNAIN MENDIBIL 
D. GENARO URIARTE SÁENZ DE BURUAGA 
 
EXCUSAN SU ASISTENCIA: 
D. JOSU OTXOA DE ZUAZOLA MARTÍNEZ DE LAHIDALGA 
Dª. Mª. JESÚS GÓMEZ PASCUAL 
 
SECRETARIO: 
D. IÑAKI GASTAÑARES SANCHEZ 
 
En Ozaeta, en el Salón de sesiones del Ayuntamiento de Barrundia, siendo 

las dieciocho horas treinta minutos del  día catorce de febrero de dos mil doce, se 
reúnen debidamente convocados en tiempo y forma los que arriba se expresan al 
objeto de celebrar la presente sesión ordinaria, en primera convocatoria bajo la 
Presidencia del Sr. Alcalde, D. Afro Olabe Martínez, y asistidos del  Secretario, 
D. Iñaki Gastañares Sánchez. 

 
 
Abierta la sesión y declarada pública por la presidencia, una vez 

comprobada la existencia de quórum de asistencia necesario para que pueda ser 
iniciada, el Sr. Alcalde da a conocer los asuntos incluidos en el siguiente: 

 
ORDEN DEL DÍA 

1.-APROBACIÓN SI PROCEDE, DEL  ACTA  DE LA SESION D E          
27-12- 2011. 

Abierto el acto por el Sr. Presidente, pregunta si algún miembro de la 
Corporación tiene que formular alguna observación a las  actas de las sesiones 
citadas.  

Mila López de Munain quiere presentar las siguientes observaciones:  
En el punto 6.- Del orden del día. 
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No se recoge, que nuestro grupo político propuso la modificación de estas dos 
Ordenanzas de Subvenciones mediante enmiendas, dichas enmiendas no se reflejan en 
el acta ni tampoco las aportaciones que presentamos. 

En el punto 8.- Del orden del día, página 6º. 
En el segundo párrafo, cuando comenté que las causas que habían generado el 

mal estado actual del campo del fútbol era la inexistencia de un adecuado mantenimiento 
después dije: “ No se ha  hecho conservación mediante riego del césped que se  
resembró en primavera,   pregunté  ¿ Porqué  pasaron el rodillo al  campo de fútbol de 
Larrea en vez de al de Ozaeta? 

En el punto 12.- Ruegos y Pregunta. 
En el segundo párrafo, en referencia al curso de manualidades le contesté al 

alcalde “El contrato  con la monitora finaliza el 31 de Diciembre” y por tanto en la 
renovación de dicho contrato se podría  ampliar el día de curso.” 

 
Tras estas aclaraciones es aprobada por unanimidad la referida acta.  

2.- APROBACION, SI PROCEDE, DE LA NUEVA PERIODICIDA D DE 
LAS SESIONES DEL PLENO.  

De conformidad a la propuesta que se planteó en Comisión, el Sr. Alcalde 
una periodicidad de las sesiones de celebración de plenos ordinarios cada mes y 
medio en horario de tarde, y el calendario de plenos hasta el mes de setiembre 
sería el siguiente: 

27 de marzo, 29 de mayo, 17 de julio y 11 de setiembre. 
 
Mila López de Munain, en nombre del grupo PNV plantea como enmienda a 

la propuesta que los plenos se celebren en horario de mañana. Justifica dicha 
enmienda en el hecho de que el horario de tarde hace que se le tengan que 
compensar horas al Secretario ( añade que los días que hay pleno su jornada de 
trabajo puede llegar a ser de más de doce horas) y en la escasa participación de 
la ciudadanía. 

 
Afro Olabe comenta que no comparten la enmienda, que están interesados 

en la vía participativa e intentarán que la gente participe en los asuntos 
municipales poniendo los medios que consideren adecuados. 

 
Sometida a votación la enmienda al dictamen, es rechazada por 3 votos en 

contar del grupo Bildu Barrundia y dos votos a favor del grupo PNV. 
 
A continuación se somete a votación la propuesta sobre la periodicidad de 

los plenos y su calendario, siendo aprobada por 3 votos a favor del grupo Bildu 
Barrundia y dos votos en contra del grupo PNV. 
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3.- APROBACION, SI PROCEDE, DE LA SEPTIMA CERTIFICA CIÓN DE 
LA OBRA DE REHABILITACION DEL PALACIO IDUIA. 

El Sr. Alcalde indica que se ha presentado la séptima certificación de la obra 
de rehabilitación del Palacio Iduia por un importe de 38.788,91  euros presentada 
por la empresa TEUSA.  El Pleno ha de aprobar tanto la certificación cuanto el 
abono de la factura dada la cuantía de la que se trata. 

 
 
Se somete a votación la propuesta de aprobación de la séptima certificación 

y abono de la factura siendo aprobada la misma por unanimidad. 
 

4.- APROBACION, SI PROCEDE, DE LA CONCESION DE 
SUBVENCIONES POR REHABILITACION Y FOMENTO. 

Dictaminada favorablemente por la Comisión Informativa, se propone la 
concesión de las siguientes ayudas: 

- Fomento de actividades agropecuarias: 
1. Santiago Villar Mtz de Lizarduy. 2771,96 €. 
2. Paulino Sánchez Prieto. 1036,48 €. 

 
- Rehabilitación de Viviendas: 

1. J.I. Ruiz de Eguino. 250 €. 
2. Faustina Gastaminza. 333,51 €. 

 
Mila López de Munain comenta si no se podría haber esperado a que 

estuvieran en vigor las nuevas ordenanzas para que la ayuda hubiese sido hasta 
el 3%. 

El Secretario responde que si hubiésemos esperado los expedientes habrían 
caducado y los solicitantes habrían perdido las ayudas. 

 
Sometida a votación la propuesta es aprobada por unanimidad. 

5.- MOCION CONSENSUADA DE BILDU Y PNV SOBRE GAROÑA.  

Afro Olabe da cuenta de la moción suscrita por los dos grupos políticos 
municipales sobre la central de Garoña. 

La moción es aprobada por unanimidad y queda incorporada al expediente 
plenario. 

6.- MOCION DE BILDU SOBRE LA INCINERADORA. 

Afro Olabe da lectura a la moción sobre la incineradora que es apoyada por 
el grupo Bildu. 
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Mila López de Munain en nombre del PNV expone la siguiente 
argumentación: 

“A la Empresa Cementos Pórtland Valderrivas de Olazti-Olazagutia, el 
Departamento de Medio Ambiente del gobierno de Navarra dentro de la 
autorización ambiental integrada solo  autoriza incinerar biomasa. 

Esta empresa no ha hecho  petición alguna para gestionar otro tipo de 
residuos, no sabemos los términos exactos en los que la Empresa va a realizar 
esta solicitud. 

De momento respecto a esta moción nos vamos a abstener, no vamos 
especular sin tener toda la información, además desconocemos la opinión de 
los/las trabajadores y trabajadoras de la Empresa cementera”. 

 
Afro Olabe replica que como en el tema de Garoña en este caso también 

hay peligro. Es respetable que los trabajadores defiendan la continuidad pero en 
estos casos prevalecen los peligros a la seguridad y a la salud de las personas. 

 
Sometida a votación la moción resulta aprobada por 3 votos a favor del 

grupo Bildu Barrundia y 2 abstenciones del grupo PNV. 
 

7.- MOCION DE BILDU SOBRE LA SITUACION DEL PRESIDEN TE DE 
LA CUADRILLA.  

El Sr. Alcalde expone que es conocida la situación que atraviesa el 
Presidente de la Cuadrilla y, en consecuencia, han planteado la moción. 

Comenta también que los miembros de la Cuadrilla han recibido un informe 
jurídico emitido por la Letrada Marta Ramírez que concluye que la Junta Electoral 
tendrá que comunicar la inhabilitación y en ese momento tendrá que procederse 
al nuevo nombramiento. 

 
Mila López de Munain en nombre de su grupo comenta que desconocen ese 

informe y  argumenta lo siguiente: 
“La inhabilitación de Gustavo está por confirmar, no ha llegado ninguna 

comunicación al Ayuntamiento de Zalduondo y no conocemos el contenido exacto 
de la sentencia, lo que sabemos es por lo que él ha comentado, y según 
declaraciones suyas “Si hay suspensión de funciones es porque he pactado un 
juicio de conformidad con la Audiencia Nacional” 

Por tanto, dado que la moción trata de algo que está por venir, “si es que 
llega”, nosotros no vamos a valorar situaciones hipotéticas. 

No estamos de acuerdo en que se esté condicionando el funcionamiento de 
la Cuadrilla, porque mientras no llegue la inhabilitación, Gustavo puede y debe 
ejercer todas sus funciones y obligaciones con total normalidad, si tiene que 
dimitir como Concejal de Zalduondo y por tanto renunciar  a la Presidencia de la 
Cuadrilla, otro Concejal o Alcalde, igualmente elegido democráticamente, tomara 
el relevo y la Cuadrilla no se vera afectada en ningún caso. 
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Por tanto, nuestro posicionamiento es la abstención”. 
 

Sometida a votación la  es aprobada por 3 votos a favor del grupo Bildu Barrundia 
y 2 abstenciones del grupo PNV.  

 
8.- MOCION DEL PNV SOBRE FINANCIACION DE LAS ENTIDA DES 
LOCALES. 
 
Mila López de Munain como justificación de la moción suscrita por el grupo PNV 
con relación a la financiación de las entidades locales, señala lo siguiente: 

“El PNV ha reclamado a la Diputación Foral de Araba, su compromiso al 
pago a los Ayuntamientos y a las Entidades Locales del Territorio Historico de 
Araba las cantidades que corresponden por la devolución de las denominadas 
“vacaciones fiscales”, un reparto aproximado de 13.000.000€ este dinero serviría  
para la devolución del 5% al Fondo de Estabilización de las Participaciones de las 
Entidades Locales (FEPPEL), en las Diputaciones de Guipuzcoa y Bizkaia la 
entrega ya se ha materializado.´ 

La reducción de la financiación del FOFEL para el año 2012 es del 9,5%, 
desde Diputación no tienen en cuenta el funcionamiento y coste del 
mantenimiento de los Servicios que tienen que sostener los Ayuntamientos y las 
Entidades Locales. 

La Diputación Foral de Araba tiene que llevar a cabo una política fiscal en la 
que las rentas mas altas no eludan el pago de los impuestos mediante sociedades 
limitadas, el fraude fiscal el la mayor fuga de capital”. 
 
 
Afro Olabe comenta que a juicio del grupo Bildu la moción del PNV sólo se limita a 
hablar del fraude y el grupo Bildu lo que plantea también es proponer un nuevo 
modelo de presión fiscal. 
 
Mila López replica que en la moción ya se está aludiendo a que la presión fiscal 
sea justa y equitativa. 
 
Afro Olabe comenta que eso es muy flojo que hay que especificar más y que su 
grupo por ejemplo está planteando una mayor presión fiscal para quienes más 
tienen. 
 
Mila López indica que eso también lo suscribe su grupo pero que, por ejemplo, no 
están de acuerdo con la reforma fiscal de Gipuzkoa ya que aumenta la presión 
fiscal a PYMES. 
 
Tras estas intervenciones es sometida a votación la moción suscrita por el PNV 
siendo aprobada por 2 votos a favor del grupo PNV y 3 abstenciones del grupo 
Bildu Barrundia.  



 
Ayuntamiento de BARRUNDIA 

(ÁLAVA) 

  
BARRUNDIAKO Udala 

(ARABA) 
 

 6

 

 
 

9.- MOCION DE BILDU SOBRE FINANCIACION DE LAS ENTID ADES 
LOCALES.  
 
La moción suscrita por el grupo Bildu Barrundia también referida a la financiación 
de las entidades locales se somete a votación y resulta aprobada por 3 votos a 
favor del grupo Bildu y 2 abstenciones del grupo PNV. 
 
 
10.- DAR CUENTA DE LOS DECRETOS DICTADOS.  
 

La relación de decretos dictados desde la última sesión ordinaria ha sido 
enviada junto con la convocatoria. 
 
11.- RUEGOS Y PREGUNTAS.  
 

En primer lugar, el Sr. Alcalde desea contestar a algunas cuestiones que se 
plantearon en el último Pleno ordinario: 

 
- Las convocatorias de ayudas ya se están enviando. 
 
- El estudio del EVE se ha presentado y se les ha dado a las Juntas que 

participaron. 
 
- Sobre la parcelaria en Urizar hay un escrito de mayo de la Diputación 

diciendo que no lo podían hacer ahora. 
 
- El coste del Calendario ha sido de 2.462 €.  

 
Con relación a esto Mila López de Munain reprocha al equipo de gobierno que la 
partida que había era de 2.000 € y les indica que podían haber esperado a tener 
sus propios presupuestos. 
 

- Se indica por el Secretario las cuentas de correo que están operativas. 
 
A continuación Mila López de Munain plantea estos Ruegos: 
 

• En la última nevada, tanto los accesos como las zonas urbanas de los 
pueblos estaban intransitables por efecto de las placas de hielo,    desde la 
Cuadrilla que lo tengan en cuenta para próximas nevadas.  

• En referencia al folleto que habéis buzoneado, sobre el convenio suscrito  
con el Ayuntamiento de Agurain para el uso compartido de instalaciones 
deportivas: 
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1. La información que se ha mandado está redactada solo en 
castellano. 

2. Esta iniciativa del convenio, no ha surgido de vosotros sino de la 
anterior corporación, el acuerdo de Pleno se aprobó  el 13 de Mayo 
de 2011. 

Desde el equipo de gobierno se responde con relación a esta cuestión 
en concreto que, sin pretender justificar nada, la causa fue debida a la 
urgencia que se tenía en enviar la información. 

• Desde el Ayuntamiento se buzoneo una  invitación a un foro de 
participación ciudadana,  para elaborar un diagnostico dentro del 
Proceso de la Agenda  Local 21, en la cual no se invitó: 

1. A Juntas Administrativas, al Sector agro-ganadero, a las 
Asociaciones Socio-Culturales y clubs deportivos, tampoco a casas 
rurales y agroturismos….. 

Todos ellos son agentes sociales que trabajan por mejorar e 
impulsar los pueblos y el Municipio de Barrundia. 

2. La información que se mandó era ambigua, ya que el convocante no 
era solo el Ayuntamiento de Barrundia sino también el Servicio de 
medio ambiente de la Cuadrilla de Agurain, como ponentes y 
moderadoras estuvieron presentes Ruth Uncella, técnico de medio 
ambiente y la representante de la empresa que va a realizar el 
diagnostico. 

3. Se ruega que se envíe la información de forma más completa y que 
se refleje quiénes van a ser los ponentes. 

Afro Olabe comenta que la información se envío a todos los habitantes 
de Barrundia por lo que también la recibirían todos los grupos, agentes 
y asociaciones que se indican en el ruego. 

También plantea las siguientes Preguntas: 
 

• En el campo de fútbol, el cierre este de la parcela se encuentra tirado, 
un vehículo ha entrado y ha derrapado, los topos han campando 
libremente sin tomar medidas de eliminación ¿Por qué hay tanto 
abandono en el campo de fútbol? 
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Afro Olabe comenta que, sin perjuicio de una respuesta más completa más 

adelante, habría que decir que la gestión del campo la ha llevado la Corporación 
anterior. 

 
A continuación Mila López de Munain pregunta si se va a mantener la 

marcha ciclista. 
 
Afro Olabe señala que se está analizando pero que, en todo caso, podrían 

acogerse a la convocatoria de subvenciones para actuaciones culturales y 
deportivas. 

 
Y no habiendo más asuntos que tratar el Sr. Presidente levantó la sesión 

siendo las diecinueve  horas y  cuarenta minutos, de lo que yo, el Secretario, doy 
fe. 

 
 
 
 
 


